
李倩明 6A 

 剛過去的，是我這麼多年來最充實、最有意義的復活節假。因為我參加了一

個令我獲益良多的活動 --- 「服務學習在祖國」。 

 這三日兩夜的行程一開始，我們到了東升中學進行交流，但因只舉行了男女

子球賽，對該校認識不深，有點可惜。希望再有機會的話，可增添如觀課和一同

午膳等環節，雙方便可多作溝通，有更深一層的認識。 

 翌日到山區兩間小學服務，是這計劃的焦點所在，也是令我感受最深的一

環。起初，我們組員都會擔心當地的小孩會否很頑皮搗蛋，難以控制。可是，那

些小朋友出乎意料的乖巧，而且還十分熱情。當我們講解一些遊戲規則時，他們

會全神貫注地聆聽。之後問他們是否清楚了解，他們更會齊聲響亮地回答「明

白」，樣子十分可愛。玩遊戲時，他們十分投入而且守秩序。他們的支持，令我

們越來越起勁，氣氛極為熱鬧、融洽。 

 另外，我們發現當地小朋友非常喜愛唱歌。而最令我們驚喜的是，他們也懂

香港的流行曲，於是大家可以一起唱。雖然大家來自不同的地方，但此刻雙方之

間彷彿出現一點連繫，彼此的距離亦大大拉近了。我非常感動，這感覺我永不忘

記。之後我們更一起唱國歌 (說真的，這是我第一次這麼認真地唱，更有點感

動)。我們明白到音樂真的是世界共通的語言。以後再有此類的交流，一起唱歌

是十分可取的活動。 

 若果有機會到小朋友的家進行探訪，一起用膳，甚至參與下田工作，相信定

能對他們平日的生活、成長的環境有更深入的體會，令同學更明白要珍惜所享的

一切及盡量幫助有需要人士的意義。 

我組所有原定的活動都順利舉行。看到一張張小朋友純真又滿足的笑臉，我

們都感到之前所花的時間和心思都是值得的。在短短一天內，我們在物質、金錢

上能為當地小孩做的不多，但這數個小時的歡笑，令他們知道有別人的關心，相

信這份窩心的溫暖會是他們生命中的一點希望，也是我們永在心底的一份美好回

憶。希望學校能多舉辦此類活動，令更多同學有機會領會箇中的意義。 

  

鄧康宏 6A 

這次去河源服務學習 , 我獲益良多 . 我覺得這次的活動又充實又有意 

義 , 實在值得繼續舉辦下去 .  

首先 , 我體驗到中國內地的經濟發展的速度 , 河源雖然有山區 , 但 

是隨著交通設施越來越方便 , 相信當地經濟一定有長足的發展 .  

第二 , 我感受到山區兒童的一份鄉土氣派 , 他們比都市人更容易滿足 

 , 更單純 . 他們又很講紀律 , 非常乖巧 . 可以為內地的同胞出一點 

心意 , 我很高興 , 經過是次活動 , 我對國家民族有更強烈的歸屬感 . 

第三 , 我和人合作 , 溝通的能力有明顯的提高 . 因為在整個活動的 

籌備到進行 , 組員之間的團結協調是最重要的 , 而我組的活動舉行 

順利 , 足見各組員的協作能力已很不錯 . 



最後 , 我認為這種交流活動實有助甲寅的同學擴寬眼界 , 增進友誼 , 

提高個人素質 , 因此 , 我希望以後的學弟學妹能有機會參加 服務學習在中

國 . 

  

溫凱婷 6A 

二零零七年四月十一日，對我來說是一個很值得紀念的日子。當日，我跟隨

學校到廣東河源推行一些服務計劃，經過是次服務計劃，我獲益良多。 

行程的第一天，我們先到東升中學進行交流，感覺交流不算多，我們只能接

觸到小部份的內地學生，跟他們交流的時間亦不足夠，只是打了一場球賽便要走

了，想多談幾句也不行，希望下年能在時間上作出調整。 

到了服務當日，正是我感受最深的一日，兩間小學的學生都非常熱情，每當

我給他們送上一份小禮物，就像送上他們一份希望般，他們都會很真誠的跟我們

說謝謝，於那一刻，我深深明白到「施比受，更有福」的意思，他們的笑容給予

我最大的回報，也給予我無限的力量，努力去為他們服務。 

當中最令我感動的是跟那班小朋友一起唱光良主唱的----「童話」，他們竟

懂得唱童話，這是我們所驚訝的，感動的是我們終於找到一個共通點，有共同喜

愛的歌曲，光良的歌成為了連繫我們兩地學生的橋樑，這真的要謝過光良!當我

們一起高歌時，我的心有一種莫名的感動，簡直不可言喻，我相信這個難忘的畫

面，會一直留在我心中。 

  

羅慧茵 6A 

我們一行同學、老師，為小學生準備了各項活動，包括各類集體遊戲、製作

沙槌等，而我組就跟他們玩「麻鷹捉雞仔」及教他們製作泥膠。 

相比起學校的同學，這些小朋友參加活動時真的主動及雀躍得多！我們問：

「我們一起玩遊戲，好嗎？」他們都會興奮地答：「好！」。這些正面、開心、滿

足的回應，令到身為活動籌劃的我也很雀躍，更有心機、更有魄力將活動做得更

盡善盡美；但是，若在甲寅主持活動時，問：「我們一起玩遊戲，好嗎？」得到

的回應則多只會是：「很無聊，很悶！」等等負面的回應。這些冷冷的回應，猶

如用「冷屁股對熱面孔」，向我們這些主辦者的狠狠的潑了一盆冷水，滅熄了我

們的一番心血、熱誠，使我們感到有點心灰意冷。 

由此，我學會「欣賞」，學會欣賞別人所付出的努力。原來，多點欣賞、讚

美、鼓勵別人，是可以為對方帶來了無比的支持！所以，我會多點欣賞別人！ 

  跟內地的小學生一起活動，令我明白了知足常樂的道理。 

小朋友很容易滿足。只要跟他們玩簡單的「麻鷹捉雞仔」、給他們送一些小禮物，

他們也會笑逐顏開地說：「謝謝！」但我們這一輩身在福中不知福的的年輕人，

整天會為小小煩惱，埋怨自己的衣服、錢不夠多；相比起我們，這群小學生更懂

得珍惜自己擁有的，更會感激、滿足。所以，我們應該學習他們，學會知足，學

會常樂。 



河源之旅，令我明白，自己已擁有很多，我更珍惜我的人生。 

  

  

張偉棠 6S 

經過三日二夜的「服務學習在祖國」的活動後，體會的確是很深刻的，視野

也廣闊了‧ 

先說與內地中學交流所感，交流只能說是球技交流，並無文化，學習上的交

流，是有點遺憾的‧也沒有參觀學校，對內地中學生的生活可謂一概不知‧但是，

內地中學生普遍都有很有善且帶有上進心‧他們的進步也正催促著我要進步‧ 

在服務農村小學，從中得益不少‧要打破與他們的隔膜，找到共同的語言，

不是流利的國語，不是遊戲，也不是泥膠，是音樂，是光良的童話，是周杰倫的

千里之外，是我們的國歌，真是意想不到，也是意料之外‧臨場應變，當我們發

現不夠泥膠時，當機立斷，解決問題，上了一堂寶貴的課‧ 

所見所聞，令我印象很深刻的是民主小學裹的一張破裂了的桌子‧那張桌快

要分開二截似的，連縲絲也鬆落了，搖搖擺擺的桌……我很無奈地望著它，它的

意義是…… 

聽校長的話，獲益不少‧她說到當今中國的問題，我很讚同‧她說要工具方

便我們，不是我們遷就工具，簡單的添湯，小事大理，學會了‧她說創意是經驗

的重組，我同意，亦會盡量爭取經驗‧ 

總括，在祖國每年十巴仙經濟增長的背後，還有七、八億的農民，他們的生

活不是我們單單作一點服務便可體驗到的，而已，盡力了解它，感受它吧……‧ 

  

李泳珊 6S 

參加這次「服務學習在中國」令我獲益良多，同時亦令我對中國外地有更深

入的了解。首先，這次交流的服務對象是河源農村的小學生。兩間小學的學生們

都非常熱情，他們的反應令我們更加投入活動。我深深的體會到活動參加者的反

應對主辦者有著很大的影響。另一方面，我亦看到團體精神的重要，各個組員分

擔不用的工作、互相協助，令活動得以成功。 

  

曾令然 4B 

在這三日兩夜的行程裡，的確令我獲益良多。最能夠形容這次的經歷，可

說是「難得可貴」；我能夠參與是次服務中國計劃，是機緣巧合的﹗因我們中四

的同學只是在後期加入，因此我沒有跟我的組員由零開始工作，但我組的組員亦

不時指點，因此令我甚為感動，亦令我更加期待﹗ 

還記得當天在山區服務兩間小學的情景，是我最深刻的﹗小朋友的一聲熱

烈的回應，最能令我們滿足﹗在金溪小學和民主小學裡，我們感受到在香港小學

裡找不到的童真，大概是受他們的熱情所感染吧。只是送他們一些簡簡單單的東

西，他們便很滿足了﹗小朋友玩任何的遊戲都十分認真和投入，他們不會過於在



意誰勝誰負；他們無時無刻都掛著興奮的笑臉，令我們都十分興奮和雀躍。 

與小朋友相處的短短數小時，已令我學會了很多。雖然平日我有很多機會

與別人、甚至與小朋友溝通，但是這次我要說的是普通話，而我就要突然間把平

日所說的一下子變成了普通話，亦有一定的難度，所以這次的服務可訓練一下我

的溝通技巧﹗ 

這次的旅程的確意義重大，而且給了我美好的體會。我學懂的，除了是在

河源的三日兩夜，還有那一次有港大國事學會的學生來出席我們的會議，令我大

開眼界﹗各組都努力為是次計劃工作，最重要的是大家都有所得著﹗我希望將這

些快樂的餘溫延續下去﹗ 

  王楚翹 4A 三天的河源之旅，實在難忘。今次服務祖國之行，不但使我有了寶貴的服務經驗，也引起我對自己、對祖國的一點反思。 
 今次到河源的兩間小學服務，過程蠻順利。途中沒遇到什麼大問題，當地小朋友也很配合，很熱情。在搓泥膠的環節裹，我們本來計劃一人教搓一樣東西，輪流到每組示範。但由於各組進度均不同，我教搓的東西又較簡單，造成我組的小朋友需等待一會。起初，我不知該怎麼處理這些空白時間，顯得有點不知所措。到了第二間小學，同樣事情又發生。我終於鼓起勇氣，把心一橫用自己不熟練的普通話與他們交談，也故他們搓另一款東西。效果比預期好，我們十分高興地交談著，互相之間沒了等待時的尷尬。從此，我學會要大膽一點，也要根據情況即時變通。不過當務之急，更是要學好普通話。 
 同樣在搓泥膠的環節，我了解到創意是要啟發的，並不是一下子就能有創意。本來我們打算教小朋友一些搓泥膠的基本技巧，再讓他們自由發揮。但實際情況是他們不知該搓什麼，都在呆坐。即使有一人開始自己搓東西，其他人也只會立即模仿他。後來我們給他們看「培樂多」贈送的泥膠小冊子，他們才會自己動手做。這次幸好有「培樂多」幫忙，否則大家看來會呆坐很久。所以，日後遇到這類須小朋友發揮創意的活動，我也會向「培樂多」學習，注意啟發的重要性。 
 另外，今次祖國之行，我發現當地小學教師竟在學生面前抽煙。雖然在中國大陸抽煙是平常不過的事，但試問老師這樣明目張膽地抽煙，如何教導學生不要抽煙的簡單健康常識?果然自清鴉片入關，煙草就影響我們中國人至今!  不只如此，山區的落後與城市的發達之強烈對比使我關注到中國現在雖然一日千里地前進，卻有很多山區未能追上城市的發展速度。中國現在最需要的，是教育。因為我們硬件設施都有了，只差高技術與有質素的人才。認識到這點，我希望自己日後無論在哪方面發展，都能帶技術回祖國，為祖國出一分力。                  

 


